

## Podrían nacionalizar algunos bancos aquí (El Financiero 15/10/08)

Podrían nacionalizar algunos bancos aquí (El Financiero 15/10/08)(Jeanette Leyva Reus) Miércoles, 15 de octubre de 2008 Aunque la banca en México está bien capitalizada, no se exenta de riesgos debido al deterioro de su economía, por lo que al igual que en Estados Unidos, que nacionalizó algunas instituciones para evitar riesgos mayores, esto podría repetirse en el país. Para Ángel Buendía, presidente del Colegio Nacional de Economistas (CNE), la posibilidad de que en nuestro país se repita la nacionalización de la banca es latente, aunque al igual que en la Unión Americana sólo algunos serían objeto de este proceso. Entrevistado previo al encuentro para analizar las Lecciones de la Crisis Financiera Estadounidense, Buendía Tirado consideró que "naturalmente" se podría ver la tendencia de que se nacionalicen nuevamente los bancos, pues al haberlo hecho "los campeones del neoliberalismo", la tendencia puede ser esa. También exigió que las empresas que especularon en contra del peso sean sancionadas, pues estar al borde de la pérdida de su negocio es un castigo a su patrimonio, pero eso no es suficiente y debe aplicárseles cárcel. "El castigo en su patrimonio es uno, pero su desempeño ha afectado el interés de los mexicanos y deben ser sancionadas por las autoridades", dijo. Buendía Tirado pidió al presidente Felipe Calderón tomar cartas en la crisis que enfrenta el país y, sobre todo, darse cuenta de que el modelo "neoliberal" que se ha aplicado en los 25 últimos años ya no funciona. Falla modelo "Esa política demuestra otra vez que la voracidad de unos cuantos afecte a todos. En todas las naciones han tomado recursos de los contribuyentes para dárselos a las empresas, y eso no se debe permitir ya", opinó. En opinión de Ricardo Carrillo, director general de aregional.com, la crisis financiera no es por problemas del sistema, sino por fallas en el modelo económico, que "ahora afortunadamente llegó a sus autores", por lo que es momento de cambiarse. Asimismo, alertó que si no hay un cambio de modelo financiero, "nos hundiremos como el Titanic". Además, las autoridades hacendarias deben estar alertas en el desempeño de la banca mexicana, pues están formalmente sacando capital del país hacia sus matrices para que puedan seguir operando. La crisis estadounidense afectará directamente a los estados que dependen en promedio de 90 por ciento de las participaciones federales, pues el próximo año no recibirán excedentes petroleros. Por ello, el extitular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de Hacienda, David Colmenares, estimó que es buen momento para que se revisen y ajusten